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 Официально 
 ЕГОР БОРИСОВ: НВК «САХА» ЯВЛЯЕТСЯ НАДЕЖНЫМ И ОПЕРАТИВНЫМ 

ЗВЕНОМ В ПЕРЕДАЧЕ ИНФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЮ 
Якутия. Уважаемые творческие и технические работники, дорогие 

ветераны Национальной вещательной компании «Саха»! От имени руководства 
Республики Саха (Якутия) и от себя лично поздравляю вас с 50-летием начала 
телевизионного вещания в Якутии. 8 октября 1963 года стало датой отсчета работы 
Якутского телевидения. 
     Сегодня невозможно представить жизнь общества без современных информационно-
коммуникационных технологий. Эффективное решение стратегических задач социально-
экономического, инновационного развития региона во многом зависят от уровня связи и 
информатизации. 
      В настоящее время Национальная вещательная компания «Саха» является самым надежным 
и оперативным звеном в передаче информации населению, спутником развития республики, 
хранителем «живой» истории Якутии. Благодаря вам, будущие поколения якутян через многие 
годы смогут услышать и увидеть, как строилась Якутия, какими были её строители. 
      Уверен, что ваш профессионализм, творчество и преданность делу и впредь будут 
оказывать самое благотворное влияние на комплексное социально-экономическое развитие 
Республики Саха (Якутия). 
      Особые слова благодарности и признательности выражаю ветеранам телерадиовещания за 
их огромный вклад в становление и укрепление отрасли, профессионализм и верность 
любимому делу. 
     Желаю всем творческим и техническим работникам, коллективу Национальной 
вещательной компании «Саха» крепкого здоровья, больших творческих свершений, 
благополучия и дальнейших профессиональных успехов! 
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. А. Борисов. 

 ЕГОР БОРИСОВ ПОЗДРАВИЛ ВЛАДИМИРА ПУТИНА С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 
Якутск. Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов от имени всех якутян 

направил поздравление с днем рождения президенту Российской Федерации Владимиру 
Путину. 
     «Вы отдаете все свои силы во имя преображения и укрепления России. Надеюсь, что 
совместными усилиями мы выработаем единую позицию для решения наболевших вопросов, 
реализуем задачи, направленные на развитие Якутии и Дальнего Востока» - говорится в 
телеграмме. 
      Егор Борисов пожелал Владимиру Путину крепкого здоровья, благополучия и дальнейших 
успехов в его многотрудной деятельности. sakha.gov.ru. 

 ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ВСТРЕТИЛСЯ С ГЕНКОНСУЛОМ ИНДИИ 
Якутск. Вице-президент республики Дмитрий Глушко встретился с Генеральным 

консулом Индии во Владивостоке господином Ракеша Панде, приехавшим в Якутию с 
протокольным визитом. Участники встречи обсудили возможное развитие дальнейшего 
сотрудничества между двумя сторонами. Интересы в основном коснулись сферы 
культуры, образования и спорта. 
       Вице-президент ознакомил гостя с достижениями республики. Сообщил, что встречался и 
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общался с соотечественниками господина Панде, работавшими здесь в Якутии, и о том, что в 
городе был открыт Центр индийской культуры. 
      Далее он отметил, что следующий год будет Годом культуры в стране, и 
предложил консулу активно участвовать в мероприятиях, проводимых в связи с этим в 
республике. 
      В свою очередь Ракеша Панде пригласил якутян к участию в культурных мероприятиях, 
проводимых в его стране. Он выразил благодарность за теплый прием и сообщил, что был рад 
приехать в республику. Консул заинтересовался предложением вице-президента об участии в 
ежегодном международном кинофестивале, проводимом в Якутии. Кроме того, сообщил, что 
встретился с руководством Северо-Восточного федерального университета им. М. К. 
Аммосова. На встрече стороны обсудили возможности обмена преподавателями и студентами. 
      Генконсул был рад узнать, что в Международных играх «Дети Азии» участвовали и юные 
спортсмены из Индии. Он пообещал, что на следующие соревнования приедет еще больше 
детей. Марияанна Егорова, ЯСИА. 

 ЭКСПЕРТЫ ВСЕМИРНОГО БАНКА ОЦЕНЯТ ХОД ПОДГОТОВКИ  
К РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА ПО РАЗВИТИЮ ДОШКОЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ В ЯКУТИИ 
Якутия. Визит экспертов Всемирного банка в Якутию связан с оценкой хода 

подготовки к реализации совместного с властями республики проекта по развитию сети 
дошкольных образовательных учреждений. Об этом было сообщено на пресс-
конференции, состоявшейся 7 октября. 
        Во встрече с журналистами приняли участие - заместитель председателя правительства 
Якутии Феодосия Габышева, со-руководитель проекта Тигран Шмис, эксперты по защитным 
процедурам Джон Батлер и Дженифер Шкабатур, а также представитель Фонда бюро 
экономического анализа Василий Гордиенко. 
       Напомним, речь идет о совместном проекте «Инновационное развитие дошкольного 
образования в Республике Саха (Якутия) на 2013-2016 годы», в рамках которого планируется 
освоение значительных объемов инвестиций, направляемых на строительство детских садов. 
Общий объем финансовых средств за счет всех источников составит более 7 млрд рублей. 
Проект ставит цель к 2016 году организовать около 8 тысяч мест в детских садах, 
ликвидировать очередность в детские дошкольные учреждения, повысить профессиональный 
уровень работников. 
      В первую очередь Тигран Шмис отметил, что основная миссия экспертной группы 
заключается в подготовке к защитным процедурам при подготовке к реализации проекта. 
«Защитные процедуры предназначены для того, чтобы данный проект выполнялся сообразно 
традициям коренных народов», - сказал он. Говоря о проводимой работе, он подчеркнул, что 
«проект движется вперед, это важно. Сейчас всеми участниками уже согласована проектная 
документация. В настоящий момент мы практически завершили подготовку и переходим к 
следующему этапу — оценке проекта». 
     Оценка будет связана с еще одним приездом экспертов. «Это будет расширенная команда — 
будут специалисты по архитектуре, по содержанию дошкольного образования. После этого 
Всемирный банк будет готов направить правительству Российской Федерации приглашение на 
переговоры», - уточнил г-н Шмис. По его оценке готовность к финансированию проекта 
ожидается к маю 2014 года. 
      «Проект очень важен для Всемирного банка, потому что он затрагивает интересы коренных 
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малочисленных народов, - сказал г-н Джон Батлер. - Защитные процедуры, которые являются 
целью нашего визита, заключаются в консультациях с представителями местного населения, их 
мнение обязательно будет учитываться». Он дал высокую оценку подготовленному проекту, 
назвав его «проектом добрых дел». 
      Как отметил Тигран Шмис, подобных масштабных проектов Всемирный банк еще не 
реализовывал в России. Якутия является пилотной площадкой, и он подчеркнул, что это стало 
возможным благодаря активной позиции руководства республики. Говоря о финансовой 
стороне вопроса, он сообщил, что заем Всемирного банка предоставляется на благоприятных 
условиях - на 18 лет под 2% годовых. 
      Представители Всемирного банка также сообщили, что в ходе реализации проекта будут 
использоваться новейшие разработки в области строительства и эксплуатации зданий в 
условиях Севера. 
     Вице-премьер правительства Якутии Феодосия Габышева подчеркнула, что проект является 
инновационным и с точки зрения комплексности. По сути, будет сформирована современная 
модель детских дошкольных учреждений. 
    8 октября рабочая группа Всемирного банка вылетит в Эвено-Бытантайский улус, где в селе 
Батагай-Алыта планируется строительство детского сада на 75 мест. Здесь эксперты осмотрят 
место будущего строительства, ознакомятся с деятельностью детских дошкольных 
учреждений, встретятся с населением. Руслан Басыгысов, ЯСИА. 

 ВЯЧЕСЛАВ ШТЫРОВ ПОЗДРАВИЛ ЯКУТСКУЮ ЕПАРХИЮ 
Якутия. Заместитель председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации Вячеслав Штыров поздравил владыку Романа, 
священнослужителей и прихожан Якутской епархии с юбилейными событиями - 20-
летием возрождения Якутской епархии, 155-летием Якутской духовной семинарии, 240-
летием Градоякутской Богородицкой церкви и 350-летием восстанавливаемого 
Якутского мужского Спасского монастыря.  
      В приветственной телеграмме говорится, что сегодня, когда вера является единственной 
защитой от пороков, поразивших наше общество, непреодолимым барьером на пути угроз для 
существования рода человеческого, вопросы духовности обретают особую актуальность. 
Вячеслав Анатольевич отметил роль православия в истории Якутии, приобщении народов 
северного края к великой культуре Российского государства. Сегодня Якутская и Ленская 
епархия продолжает те добрые традиции: «Словом Божьим скрепляя народы Якутии в единое 
целое, делая огромный вклад в существующий гражданский мир». В послании особо 
подчеркивается заслуга таких выдающихся личностей, как митрополит Герман и епископ 
Зосима, сделавших первые шаги по восстановлению церковной жизни на якутской земле. 
      В подарок от Вячеслава Штырова преподавателям и послушникам Якутской духовной 
семинарии были вручены памятные книги. Иван Сергин, для ЯСИА. 

 Политика 
 САХАМИН АФАНАСЬЕВ: О ПОЛОЖИТЕЛЬНОМ ИМИДЖЕ "ЕДИНОЙ 

РОССИИ" 
Москва. На прошедшем 5 октября пленарном заседании партии «Единая Россия» 

много говорилось о формировании положительного имиджа рядов. Этому уделили 
внимание все выступающие – от лидера партии Дмитрия Медведева до представителей 
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молодого поколения партийцев, говоривших с трибуны. О мерах по укреплению 
положительного имиджа «Единой России» в Якутии в интервью «Сахамедиа» рассказал 
руководитель регионального исполнительного комитета якутского отделения партии 
Сахамин Афанасьев. 
      О «трех китах» имиджевой работы: 
    - Положительный имидж должен формироваться делами. В республике ведется работа по 
нескольким направлениям. Во-первых, партийные проекты, которые реализуются в Якутии и 
известны нашему избирателю, такие как «Земский доктор», «Народный контроль» и другие. 
Кроме того, идет работа по привлечению новых членов партии, создание новых звезд 
политики. Это выразилось в составе нового Госсобрания (Ил Тумэн). В него вошли люди, 
которые прошли сито голосования, народ их сам избрал. И конечно, обновление руководящих 
органов партии всех уровней - местных политических советов, регионального политсовета. 
Механизмом является ротация.  
      О формах и методах полемики: 
    Оппозиция всегда ведет агрессивную политику, стараясь скомпрометировать партию власти 
в ходе избирательной компании. А в промежутках между выборами оппонирующие партии 
исчезают. Исключение составляют партии, которые попали в парламент, и представительные 
органы городов или районов - они все-таки работают. На улицу с плакатами мы не выходим и 
не воюем с оппонентами. Полемика идет на уровне фракций, в плоскости принятия решений.  
     О пользе критики: 
     Конечно, критика партии власти есть. Она должна быть. Сегодня об этом говорил и наш 
лидер Дмитрий Медведев. Критика позволяет избежать застоя. Но большинство нападок 
рассыпаются в пыль, потому что члены партии – это простые люди, живущие в наслегах, 
районах, они представляют партию, они знают ее реальные дела. «Единая Россия» не партия 
чиновников, это партия простых людей.  
        О результатах: 
     Я работаю в органах управления партии третий год и отмечаю омоложение рядов. И 
статистика это подтверждает. Ситуация характерна не только для нашего региона, это общая 
тенденция по стране. В партию приходят работать новые, активные и яркие лидеры.  
      Насильно никого в партию не затащишь, тем более молодежь. Они видят реальные дела и 
поэтому приходят в «Единую Россию». Это и есть положительный имидж партии. Работа 
ведется. Она эффективна и приносит плоды. Анна Пшенникова, собкор Сахамедиа в 
Москве. 

 Экономика 
 ПЕРВЫЙ ЗАММИНИСТРА ЖКХ ОТВЕТИЛА НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ 

ЯКУТИИ В ПРЯМОМ ЭФИРЕ 
Якутия. 4 октября первый заместитель министра жилищно-коммунального 

хозяйства и энергетики Республики Саха (Якутия) Антонина Винокурова приняла 
участие в прямом эфире информационно-публицистической программы «45 минут в 
пятницу» на радио НВК «Саха». 
      Как сообщили ЯСИА в ведомстве, несмотря на раннее утро, за 45 минут отведенного 
эфирного времени Антонина Винокурова ответила более чем на десять вопросов 
радиослушателей. 
      Разговор начался с принятого указа президента Республики Саха (Якутия) Егора Борисова 
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«О мерах по повышению качества жилищно-коммунальных услуг». 
      «Действительно, изданный указ имеет очень важное значение в сфере жилищно-
коммунального хозяйства. Указ был принят в целях повышения качества жилищно-
коммунальных услуг населению, снижения уровня износа объектов коммунальной 
инфраструктуры, жилищного фонда, развития системы ресурсо- и энергосбережения и 
достижения финансовой устойчивости предприятий жилищно-коммунального комплекса 
Республики Саха (Якутия). 
      Если конкретизировать, то в первую очередь затронут вопрос обеспечения качественной 
питьевой водой. Министерству дано задание утвердить перечень населенных пунктов для 
планирования в них строительства водозаборных сооружений, очистных систем 
водоснабжения и канализации на 2014-2018 годы. 
      Всем известно, что в населенных пунктах остро стоит вопрос нехватки специализированной 
спецтехники. С этого года будет внедрена система софинансирования муниципальных 
образований для закупки специализированной техники коммунального назначения на 
лизинговой основе. 
       Также будет разработана Региональная адресная программа комплексного капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных жилых домов с активизацией работы Фонда 
капитального ремонта многоквартирных домов в Республике Саха (Якутия). 
       С 1 января 2014 года будет внедрена практика заключения энергосервисных контрактов в 
сфере капитального ремонта многоквартирных жилых домов», - сказала Винокурова. 
      Первой в студию дозвонилась жительница села Хатассы Варламова. Она интересовалась 
работой по очистке канализационных сетей, спецтехнике и чистой воде. 
      «Канализационные сети и обеспечение населения качественной питьевой водой является 
важным аспектом в работе, который требует большого внимания и труда. Вода в Якутске не 
удовлетворяет потребителей по качеству. Для решения этого вопроса ОАО «Водоканал» берет 
долгосрочный кредит на 15 лет у Европейского банка на строительство  водозабора. Стоимость 
строительства водозабора – 4 млрд рублей, срок ввода – 4-5 лет. То, что кредит берется на 
долгий срок, важно для всех - он не повлияет на повышение тарифа», - ответила замминистра. 
      Иван Турантаев из Вилюйского района одобрил внедрение программы благоустройства в 
селах республики, предложил включить такие социальные категории граждан, как инвалиды и 
пенсионеры, на льготную установку водо- и электросчетчиков. По приборам учета поступил 
также вопрос жителя Верхневилюйского улуса Христофорова. 
      «Установка водо- и электросчетчиков предполагает двух-, а то и трехкратное снижение 
оплаты. В целях поддержки граждан, получающих адресную субсидию на оплату жилищно-
коммунальных услуг, ежегодно из государственного бюджета Республики Саха (Якутия) 
выделяется субсидия муниципальным образованиям на софинансирование расходов по 
приобретению и установке индивидуальных приборов учета воды для малоимущих граждан. В 
2012 году сумма субсидии составила 9 млн руб., в 2013 году – 7 млн руб. Муниципальные 
образования, претендующие на получение данной субсидии, должны в течение 10 дней после 
принятия нормативно-правового акта о бюджете на следующий год предоставить в 
Министерство жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Республики Саха (Якутия) 
выписку из бюджета, подтверждающую наличие средств на софинансирование 50% суммы 
расходов. Помимо этого, разрабатывается программа подключения жилого фонда к 
централизованному отоплению. Так, до 2016 года будут подключены 2,5 тысячи частных 
домов», - отметила Антонина Винокурова. 
     К разговору о централизованных котельных подключился житель города Покровска Иван 
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Скрябин, который всю жизнь проработал кочегаром: «Научная организация труда в котельных 
ранее не существовала - золу и уголь таскали подручными средствами. Если подумать, то 
угольные котельные могут не потянуть весь жилой фонд. Будут ли в данных котельных 
работать поддувы, «вагоньетки» и другие спецсредства облегчающие труд кочегара?». 
     «Естественно, подключение жилого фонда к централизованному отоплению будет 
опираться на мощности котельных. По инвестиционной программе ГУП «ЖКХ РС(Я)» 
вводятся по 50-60 котельных в год, ранее – не более 10. Котельные оснащены современным 
оборудованием, душем и санузлом. Современные механизированные котельные имеют 
хорошие возможности под подключение максимального количества жилых домов. В первую 
очередь по данной программе будут подключены арктические улусы», - ответила Винокурова.   
     Житель Верхоянского улуса интересовался о водоснабжении и водоотведении в улусе. 
Жители северного района пользуются водой из системы отопления. Помимо этого, поступили 
вопросы из Таттинского улуса по срокам начала отопительного сезона, из Мирного района - о 
тарифах на газ и электроснабжение. На все вопросы первый заместитель министра дала 
исчерпывающие вопросы. 
     Завершая разговор, Антонина Винокурова отметила, что министерство готовит к выпуску 
специализированные брошюры «Это должен знать каждый» по вопросам энергосбережения в 
быту, адресного субсидирования граждан и по тарифам на жилищно-коммунальные услуги для 
населения для каждой семьи. ЯСИА. 

 Общество 
 В ЯКУТСКЕ БУДУТ РАБОТАТЬ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ВСЕМИРНОГО БАНКА 
Якутск. В Якутск прибывает группа Всемирного банка в составе соруководителя 

проекта Тиграна Шмиса, координатора социальных программ Сорен Неллеман, 
эксперта по защитным процедурам Джона Батлера, представителя Фонда «Бюро 
экономического анализа» Василия Гордиенко. 
    На 7—9 октября 2013 года запланирована оценочная миссия Всемирного банка по защитным 
процедурам. 
     История сотрудничества Якутии со Всемирным банком берет начало с 2009 года, когда 
республика приняла участие в исследованиях качества дошкольного образования в числе 
шести регионов Российской Федерации, организованных Всемирным банком и Бюро 
ЮНЕСКО в Москве. В продолжение этой работы в 2010 году было подписано соглашение 
Министерства образования Республики Саха (Якутия) с представительством Всемирного банка 
в России о сотрудничестве в области дошкольного образования. 
      Стороны договорились о совместной реализации проекта «Инновационное развитие 
дошкольного образования Республики Саха (Якутия) на 2013-2016 годы», в рамках которого 
планируется освоение значительных объемов инвестиций, направляемых на строительство 
зданий детских садов на территории Якутии. Общий объем финансовых средств по проекту, за 
счет всех источников финансирования, составит более 7 млрд рублей. Ожидаемые конечные 
результаты реализации проекта – более 6 тысяч новых мест в детских садах к 2016 году 
соответствуют приоритетной задаче правительства Российской Федерации. 
      Инвестиционным проектом предусматривается строительство детских садов, в том числе в 
отдаленной сельской местности в арктических районах, а также внедрение нововведений в 
само дошкольное образование, систему обеспечения его качества и механизмы управления. 
Важным компонентом проекта является повышение профессионального уровня 
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педагогического и руководящего персонала дошкольных образовательных учреждений. 
      Данный проект кардинально отличается от предыдущего опыта развития дошкольного 
образования не только в республике, но и по всей стране, поэтому требует иного видения и 
подходов к организации педагогического процесса, проектирования, закупок и мониторинга. 
      В рамках проекта есть возможность подготовить предложения по оптимизации 
действующих российских санитарных и пожарных норм в сфере дошкольного образования, в 
соответствии с современными реалиями и международными стандартами. 
      Сейчас уже можно спрогнозировать, что дошкольное образование в республике поднимется 
на другой уровень. В новых детских садах новым будет все: не только здания, но и содержание 
образования и квалификация работников. 
     Ожидаемые эффекты от реализации проекта: развитие сети системы дошкольного 
образования за счет модернизации инфраструктуры; повышение профессионального 
потенциала педагогов и управленцев дошкольного образования; ликвидация очередности для 
детей в возрасте от 3 до 7 лет. 
    В настоящее время Фондом «Бюро экономического анализа» - группой реализации проекта, 
отобранной Минобрнауки РФ на конкурсной основе, подготовлен и направлен на согласование 
в органы исполнительной власти Республики Саха (Якутия) проект основной документации. 
Подготовка проекта, согласно договору поручения, завершится 1 января 2014 года, заключение 
соглашения о займе со Всемирным банком намечено в первом полугодии 2014 года. 
      В рамках предоценочной миссии Всемирного банка в Республику Саха (Якутия) 8 октября 
2013 года состоится визит в село Батагай-Алыта Эвено-Бытантайского национального улуса, 
где планируется строительство детского сада на 75 мест. Эксперты Всемирного банка Тигран 
Шмис, Дженнифер Шкабатур, Джон Батлер и представитель Фонда «Бюро экономического 
анализа» Василий Гордиенко посетят место строительства, действующие детские сады и 
проведут встречу с общественностью: молодыми семьями, представителями национальных 
общин, а также со всеми, кто заинтересован в строительстве нового детского сада. 
      В соответствии с операционной политикой Всемирного банка Министерством образования 
Республики Саха (Якутия) разработана рамочная политика в отношении коренных 
малочисленных народов Севера, направленная на защиту их прав. Рамочная политика 
предполагает определение проектных рамок, в соответствии с которыми обеспечивается 
минимизация негативных последствий и усиление положительного эффекта от реализации 
проекта для коренных малочисленных народов на основе свободных, предварительных и 
осознанных консультаций. 
     Целью рамочной политики является обеспечение реализации проекта с учетом защиты прав, 
традиционного уклада жизни и культуры коренных малочисленных народов и получение 
общественной поддержки среди жителей. 
     Строительство детских садов в местах проживания КМНС окажет положительное влияние 
на демографическую ситуацию в целом, способствуя сохранению традиционного уклада жизни 
и родных языков коренных малочисленных народов. ЯСИА. 

 АЙСЕН НИКОЛАЕВ ИЗБРАН ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТОМ ВСЕМИРНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ «ОБЪЕДИНЕННЫЕ ГОРОДА И МЕСТНЫЕ ВЛАСТИ» 

Марокко. С 1 по 4 октября в городе Рабат (Марокко) прошел Всемирный саммит 
местного самоуправления, организуемый Всемирной организацией «Объединённые 
города и местные власти». В мероприятии приняла участие делегация Якутска под 
руководством главы Айсена Николаева. 
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      Как сообщил ЯСИА начальник отдела внешних и межрегиональных связей департамента 
Якутска Гаврил Кириллин, в рамках саммита организованы дискуссии на тему развития и 
укрепления местного самоуправления в мире. 3 октября в одном из четырех проведенных 
круглых столах на тему «Содействие многообразию» в качестве спикера принял участие глава 
Якутска Айсен Николаев. В дискуссии также участвовали мэры Сингапура, Кельна (Германия), 
Рио-де-Жанейро (Бразилия), Бильбоа (Испания), руководители Международной организации 
труда, международных неправительственных организаций. 
      Участники круглого стола высказались о различных аспектах городского разнообразия в 
политической и социальной сфере, этнических и культурных особенностях, влияющих на 
развитие городов, разнообразии городских ландшафтов и территорий. Основная мысль 
дискуссии - какие выгоды можно получить при решении городских проблем, используя разные 
аспекты разнообразия в своих городах. 
      В ходе дискуссии Айсен Николаев рассказал об этнических и климатических особенностях 
Якутска, а также о проводимых в городе праздниках, которые объединяют представителей всех 
120 национальностей, проживающих в городе, организуемых краудсорсинговых проектах. 
«Действительно, без разнообразия не может быть развития. На опыте работы нашего города 
можно сказать, что культура представляет собой совокупность материальных и духовных 
ценностей, созданных на нашей планете и образующих ее «вторую природу», - сказал он. 
Выступление главы Якутска вызвало интерес и поддержку со стороны всех участников 
круглого стола. 
      3 октября в Рабате (Марокко) состоялась Генеральная ассамблея Международной 
организации «Объединенные города и местные власти» (ОГМВ). На заседании был заслушан 
отчет президента ОГМВ, мэра Стамбула Кадира Топбаша о деятельности организации в 2010-
2013 годах. Кадир Топбаш поблагодарил всех мэров мира за активную поддержку 
деятельности организации. «В мире, сотрясаемом финансовым кризисом, раздираемом 
глобальными конфликтами и противоречиями, голос местных властей, муниципалитетов все 
громче слышен с высоких трибун мира. Мы обязаны приложить все усилия для расширения 
нашей роли в решении мировых проблем», - заявил он. 
      На заседании был также избран состав Всемирного совета ОГМВ, высшего руководящего 
органа организации. В состав совета от Российской Федерации были избраны мэр Казани 
Ильсур Метшин, мэр Самары Дмитрий Азаров, глава Якутска Айсен Николаев и другие. Кроме 
того, кандидатура мэра Казани была выдвинута на пост со-президента ОГМВ, а главы Якутска 
Айсена Николаева – на должность вице-президента ОГМВ. 
      На заседании избран состав Всемирного совета ОГМВ, высшего руководящего органа 
организации. По итогам проведенного голосования президентом ОГМВ на второй срок избран 
мэр Стамбула Кадир Топбаш. Со-президентом организации утвержден мэр Казани Ильсур 
Метшин, а глава Якутска Айсен Николаев избран одним из девяти вице-президентов 
Всемирной организации «Объединенные города и местные власти». ЯСИА. 

 ДМИТРИЙ САДОВНИКОВ ПРОВЕРИЛ ОБЪЕКТЫ ЖКХ 
Якутия. 5 октября и. о. главы Якутска Дмитрий Садовников совершил 

традиционный объезд города, в ходе которого проверил объекты жилищно-
коммунального хозяйства.  
       В объезде также приняли участие начальник департамента по ЖКХиЭ Андрей Лебедев, 
первый заместитель директора – главный инженер ЭСГХ Владимир Ерофеев и представители 
коммунальных предприятий, управ городских округов и пригородов. 
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      Объезд начался с осмотра аварийного дома по адресу: улица Кузьмина, 32/1. Рядом с 
деревянным двухэтажным домом в этом году была введена большая новостройка. Ввиду 
поднятия уровня близлежащей территории вследствие застройки, дождливого лета под домом 
начала скапливаться вода. Дмитрий Садовников пообщался с жителями дома и 
представителями управы округа. Дом значится аварийным и стоит в списке на расселение в 
этом году, но, тем не менее, в нем проживают несколько семей, часть квартир сдаются. 
Жильцы пробовали решить проблему собственными силами, но вода снова заполняла 
подъезды. Сегодня откачку воды из подъездов производит ЯГТК, а для того, чтобы вода вновь 
не скапливалась, было решено для отвода вод выкопать техническую яму возле дома. 
     Затем Дмитрий Садовников осмотрел котельные в Мархе – на улице Ярославской, 29 и 
котельную на улице Дружбы народов. На котельной на улице Дружбы народов он проверил 
ход восстановительных работ. В начале сентября часть здания котельной обрушилась. 25 
домов, которые снабжала котельная, были временно подключены к другой сети. Сегодня 
завершается восстановление здания, и на этой неделе котельная должна запуститься. 
      Следующим пунктом объезда стал кадетский корпус в Мархе. Администрация училища 
обратилась с проблемой: на их территории пришли в негодность два столба электропередачи. 
Эта электролиния питает несколько домов, в том числе и котельную села. Осмотрев объект, 
Дмитрий Садовников дал поручение провести замену столбов за счет городской 
администрации. 
     В завершение объезда Дмитрий Садовников посетил дома № 3 и № 9 на улице 26 лет 
Партсъезда в селе Кангалассы по вопросу подачи тепла. Начальник управления Виктория 
Жилина сообщила, что на сегодня тепло в этих домах подано полностью. Отдельно директором 
МУП «ЖКХ с. Тулагино» Леонидом Седелковым была отмечена проблема больших 
задолженностей по коммунальным платежам жителей в селе Кангалассы. 
     По итогам объезда, осмотрев все объекты, Дмитрий Садовников дал ряд поручений 
коммунальщикам, а также сообщил, что в ближайшие дни будет произведен объезд, 
посвященный санитарному состоянию города, сообщает департамент по связям с 
общественностью мэрии Якутска. ЯСИА. 

 ПРОФСОЮЗЫ ЯКУТИИ ОБОЗНАЧИЛИ РЯД ПРОБЛЕМ В ТРУДОВОЙ 
СФЕРЕ 

Якутск. 7 октября является одним из знаменательных дней для профсоюзов России 
— в этот день они принимают участие во Всемирном дне действий за достойный труд. 
Федерация профсоюзов Якутии не стала исключением и провела круглый стол 
«Проблемы регулирования социально-трудовых отношений в современных условиях». 
     В ходе мероприятия профсоюзный лидер республики Александр Ким-Кимэн обозначил 
основные факторы, которые мешают достойному труду якутян. 
     «Одним из критериев достойного труда является уровень заработной платы. У нас в 
республике существует чрезмерная дифференциация как между отраслями, так и между 
предприятиями. Вторым важным моментом является существенное расслоение населения по 
уровням доходов», - сказал Александр Ким-Кимэн. Помимо этого, у тех, кто борется за права 
трудящихся, обеспокоенность вызывает низкий уровень заработной платы работников 
сельского хозяйства. «Труд человека, работающего на земле, самый тяжелый труд. А их 
средняя заработная плата составляет 11-12 тысяч рублей, это около 31 % от общего уровня 
оплаты труда», - сообщил Ким-Кимэн. В связи с этим федерацией планируется разработать 
специальную «дорожную карту» по повышению уровня зарплаты работников 
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агропромышленного комплекса. 
       Помимо этого, Федерацию профсоюзов беспокоит рост производственного травматизма. 
Уже на 1 октября произошло девяносто таких случаев. «Это не просто арифметика. За этим 
стоит человеческое горе. Я хочу призвать всех наших социальных партнеров и работодателей 
относиться к этому очень серьезно», - подчеркнул Александр Ким-Кимэн. 
      К тому же участниками круглого стола было отмечено снижение количества 
совместных проверок надзорных органов и профсоюзных организаций по контролю за 
соблюдением трудового законодательства. 
      В мероприятии приняли участие представители министерств и ведомств Якутии, органы 
законодательной, исполнительной и надзорной власти, а также работодатели. По его итогам 
были подготовлены рекомендации всем тем, кто участвует в социально-трудовом процессе. 
Елена Бочкарева, ЯСИА. 

 ГРАЖДАНСКИЙ ФОРУМ "ЧЕЛОВЕК В УСЛОВИЯХ АРКТИКИ" 
СОСТОИТСЯ В ЯКУТСКЕ 

Якутск. Гражданский форум «Человек в условиях Арктики» состоится в Якутске 10 
октября 2013 года. Организатором форума является Общественная палата республики. 
      Для обсуждения проблем арктического региона Якутии приглашены представители 
общественных советов и организаций из 13 районов республики, расположенных за Полярным 
кругом. Также в работе форума примут участие представители министерств и ведомств, от 
чьей деятельности напрямую зависит благополучие якутян, живущих в суровых условиях 
Арктики. 
      Общественная палата приглашает граждан республики принять активное участие в 
мероприятиях форума, работа которого начнется 10.10.13 с 10.00 в здании Академии наук 
Якутии. 
     Получить более подробную информацию и зарегистрироваться в качестве участника или 
докладчика можно по телефону 42-56-55. Контактное лицо: Оксана Васильевна Халтурина. 
ЯСИА. 

 ПЕДАГОГИ ДОУ ОТМЕЧЕНЫ НА ВСЕРОССИЙСКОМ СЪЕЗДЕ 
РАБОТНИКОВ ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

Якутск. В Москве прошел Первый Всероссийский съезд работников дошкольного 
образования. Организаторами Съезда выступили Министерство образования и науки 
Российской Федерации и Российский книжный союз, главным спонсором – издательство 
«Просвещение». 
      С докладами на съезде выступили Министр образования и науки Российской Федерации 
Дмитрий Ливанов, президент Российского книжного союза Сергей Степашин, директор 
Федерального института развития образования Александр Асмолов, председатель 
Всероссийского педагогического собрания Валентина Иванова 
     Гостями съезда стали заместитель председателя Правительства Российской Федерации 
Ольга Голодец, помощник Президента Российской Федерации Андрей Фурсенко, заместитель 
председателя Комитета по науке, образованию, культуре и информационной политике Совета 
Федерации Любовь Глебова, заместитель председателя Комитета по образованию 
Государственной Думы Российской Федерации Алена Аршинова, исполняющий обязанности 
президента Российской академии образования Давид Фельдштейн. 
     В рамках работы съезда обсуждались вопросы реализации государственной политики в 
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области дошкольного образования как уровня общего образования на федеральном, 
региональном и муниципальном уровнях; особенности ФГОС дошкольного образования, 
вопросы его апробации в образовательных организациях; государственно-частное партнёрство 
в системе развития и воспитания дошкольников; ключевые задачи дошкольного образования и 
пути их решения. 
     Участниками мероприятия стали более 700 работников системы дошкольного образования и 
представителей родительской общественности из всех субъектов Российской Федерации. От 
Республики Саха (Якутия) в работе съезда приняли участие: Ольга Захарова – заместитель 
руководителя отдела общего образования министерства образования Республики Саха 
(Якутия); Надежда Лебедева – заведующая кафедрой дошкольного и начального образования 
ФГНИ ДОП «Институт развития образования и повышения квалификации имени С. Н. 
Донского-II» МО РС(Я); Майя Кириллина – начальник дошкольного отдела МКУ «Управление 
образования Окружной администрации г. Якутска»; Мария Горохова – начальник отдела 
дошкольного образования МКУ «Управление образования» МР «Усть-Алданский улус»; 
Марина Веретельникова – заведующая МБДОУ «Центр развития ребенка – детский сад 
«Ладушка» городского округа г. Якутск; Аркадий Афонский – воспитатель МБДОУ 
«Томторский детский сад «Мичээрэ» МР «Мегино-Кангаласский улус»; Елена Петрова – 
воспитатель МБДОУ «Детский сад «Чуораанчык» с. Хонуу МР «Момский улус». 
     В ходе пленарного совещания I вице-президент Российского книжного союза Олег Ткач 
вручил нагрудные знаки Российского книжного союза за творческие успехи и преданность 
делу воспитания подрастающего поколения  воспитателям, делегатам съезда, в том числе - 
Аркадию Афонскому и Елене Петровой из Якутии. Министерство образования РС(Я). 

 ГЕНЕРАЛЬНЫЙ КОНСУЛ ИНДИИ РАКЕШ ПАНДЕ ДАЛ ЛЕКЦИИ 
СТУДЕНТАМ СВФУ 

Якутск. В субботу, 5 октября, в Северо-Восточном федеральном университете им.  М. 
К. Аммосова в рамках осенне-зимнего сезона открытых лекций «Мои 
университеты» состоялась встреча с Генеральным консулом Индии господином 
Ракешом Панде. На открытой лекции генеральный консул затронул главные аспекты 
сотрудничества России и Индии и ответил на различные вопросы студентов и 
сотрудников вуза, касающиеся индийско-российских отношений. 
      На лекции господин Ракеш Панде поблагодарил всех собравшихся: «Я рад, что вы пришли 
сегодня на мою лекцию. Это показывает, что вам интересна Индия. Я надеюсь, что этот 
интерес будет расти с каждым днем». 
     Генеральный консул отметил, что сотрудничество России и Индии в последние годы 
перешло из отношений «продавец–покупатель» к сотрудничеству, где ученые двух стран ведут 
различные исследования в области медицины, техники, фармакологии, углеводородов и 
проектирования. Речь идет не только о том, что они разрабатывают общие проекты, но и о том, 
что на равных правах занимаются коммерциализацией, то есть продвижением товаров на 
рынок. Также господин Ракеш Панде заявил, что к 2020 году торговый оборот между Россией и 
Индией составит до двадцати миллиардов долларов.  
      Кроме этого, на лекции генеральный консул сообщил, что около 4500 студентов из Индии 
обучаются в России. В Москве плодотворно работает культурный центр имени Джавахарлала 
Неру при посольстве Индии, целью которого является поддержание добрососедских 
отношений между людьми и достижение взаимопонимания между Индией и Россией в сферах 
искусства и образования. В культурном центре преподаватели из Индии ведут занятия по 
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изучению танца катхак, таблы, языка хинди и практики йоги. 
      Что касается образования в Индии, то господин Ракеш Панде осведомил о программе 
стажировок: «Я бы хотел обратить внимание студентов и сотрудников к программе ITEC, в 
которой рассматриваются стажировки технического и экономического сфер. Заявки на данные 
стажировки принимаются через посольство и генеральные консульства Индии. Если вы 
проходите по заявке, то вам оплачиваются транспортные расходы, проживание, а также у вас 
будет стипендия. Все это делается для того, чтобы повысить сотрудничество с Россией в 
разных сферах», – отметил консул. Редакция новостей СВФУ. 

 ЯКУТСКИЙ ФИЛИАЛ ПОЧТЫ РОССИИ ОТКРЫЛ ДЕКАДУ ПОДПИСКИ 
Якутия. В рамках подписной кампании на первое полугодие 2014 года Почта России 

предоставляет уникальную возможность оформить подписку на газеты и журналы по 
сниженным ценам.  
      Как сообщила ЯСИА ведущий специалист по связям с общественностью УФПС РС(Я) - 
Филиал ФГУП Почта России Ася Соловьева, с 8 по 18 октября 2013 года во всех регионах РФ 
будет проводиться Всероссийская декада подписки. В Якутске торжественное открытие 
декады состоялось уже 5 октября. Также ко Всемирному дню почты и Международной неделе 
письма, которая стартует 9 октября, приурочена специальная филателистическая экспозиция, 
которая простоит в почтамте Якутска до 12 октября. 
     В этот раз почтовики устроили конкурс ретро-газет и журналов, победителем стал 
пенсионер города Якутска, Гуляев Федор Григорьевич, у которого дома оказалась 
внушительная коллекция архива республиканских газет. Так, самая старая газета его архива 
«Якутския областныя ведомости» датируется 1892 годом. Пришедших на открытие Декады 
подписки зрителей порадовали дети, принявшие в конкурсе авангардной моды. Дети и их 
руководители подготовили прекрасные наряды из страниц газет и журналов, за которые все 
получили призы – сертификаты на подписку. 
     Традиционно состоялись розыгрыши призов от редакций для своих подписчиков, встречи с 
редакторами республиканских изданий. УФПС Республики Саха (Якутия) – филиал ФГУП 
“Почта России” провел розыгрыш путевки в якутский санаторий “Чэбдик” среди подписчиков, 
оформивших подписку на сумму более 5 тысяч рублей. Удача улыбнулась постоянному 
подписчику, 74-летнему пенсионеру Василию Винокурову. Он также стал обладателем 
главного приза от газеты “Якутия” – сертификата на покупку спортивной одежды.  
      В любом отделении почтовой связи подписка будет осуществляться на льготных условиях: 
на доставку трех и более изданий в один адрес федеральный почтовый оператор предоставляет 
10%-ю скидку от стоимости услуг по доставке. Кроме того, в ходе Всероссийской декады 
подписки все желающие смогут оказать помощь библиотекам детских домов, домам 
престарелых, домам ветеранов и другим социально-значимым учреждениям и подарить им 
подписку на газеты и журналы. В рамках акции «Благотворительная подписка» Почта России 
предоставит дарителям дополнительную скидку в размере 10% от стоимости услуг по приему 
заказов на подписку и доставку периодической печати.  
      Справка: Подписная кампания на первое полугодие 2014 года проходит во всех почтовых 
отделениях страны, где все желающие смогут оформить подписку на любой журнал или газету 
из более чем 8 тысяч изданий, представленных в традиционных каталогах «Почта России», 
«Роспечать», «Пресса России». 
      Для клиентов остаются в силе традиционные скидки от Почты России: 20% от стоимости 
услуг связи ветеранам и участникам Великой Отечественной Войны и инвалидам I и II групп и 
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100% – слепым и слабовидящим гражданам, выписывающим специализированные 
(напечатанные рельефно-точечным, плоскопечатным шрифтом) издания. Для подписчиков 
самых массовых и востребованных газет и журналов – центральных изданий с разовым 
подписным тиражом свыше 220 тыс. экземпляров, а также областных, краевых и 
республиканских изданий с тиражом более 15,5 тыс. экземпляров – Почта предоставляет 17% 
скидку. Для подписчиков всех районных и городских газет и журналов предприятием 
предусмотрена скидка в размере 25%. Данные скидки подписчикам массовых изданий 
заложены в подписной цене, указанной в подписных каталогах. ЯСИА. 

 КЛУБ ЕДИНОГО ДЕТСКОГО ДВИЖЕНИЯ ЯКУТИИ НАЧАЛ СВОЮ РАБОТУ 
Якутия. Клуб Единого детского движения Якутии начал свою работу с разработки 

проектов «Календарь Единого детского движения» на грант президента Республики Саха 
(Якутия) по досуговой части движения, «Вместе вся Россия» - по патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения, «Мы под одним небом» - по установлению идеи 
дружбы народов.  
      Напомним, что клуб был создан 4 сентября 2013 года членами Малого совета и активистами 
Единого детского движения под эгидой президента Республики Саха (Якутия) в целях 
развития, популяризации и привлечения детей в деятельность детского общественного 
движения. 
      Клуб перед собой ставит приоритетным направлением привлечение детей к участию в 
общественной жизни, воспитание у детей и подростков чувства гражданственности, освещение 
в средствах массовой информации деятельности детского движения, разработку и внедрение в 
практику стандартов и методик участия детей в принятии решений, затрагивающих их 
интересы, создание системы мониторинга и оценки участия детей в принятии решений, 
затрагивающих их интересы. 
      Члены клуба являются советниками председателя Единого детского движения Геннадия 
Охлопкова, лидерами и активистами детских общественных объединений и образовательных 
организаций. На данный момент клуб состоит из 12 советников, которые координируют 
основные направления деятельности. 
     Координаторами направления «Социальное проектирование – разработка социальных 
проектов и программ, организация эффективной социальной работы, преодоление 
разнообразных социальных проблем» являются Артем Кириллов, Артем Инхеев, Татьяна 
Казакова. 
    Работу по направлению «Имиджевая политика – разработка имиджа движения, освещение в 
средствах массовой информации» координируют Кристина Дьячковская, Иван Андросов. 
     Координаторами секретариата (оповещение о проводимых совещаниях, заполнение 
протоколов, контроль за исполнением заданий) являются Айталина Федорова, Валерия 
Скрипчук. 
    «Экономический блок – осуществление всех финансовых операций, сбор средств, 
прогнозирование расходов и затрат, поиск спонсоров» - это направление курируют Наталья 
Данилова, Леонид Имеев, Ализана Слепцова. 
      Деятельность клуба началась. Ребята в ближайшее время проведут анкетирование по 
выявлению социальной активности детей по всей республике, посетят музей молодежного 
(пионерского) движения при Дворце детского творчества, ознакомятся с деятельностью 
первого президента Республики Саха (Якутия) М. Е. Николаева в архиве-библиотеке в селе 
Октемцы. ЯСИА. 
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 СОСТОЯЛОСЬ ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ В ШКОЛЕ МОЛОДОГО ПРОФЛИДЕРА 
Якутия. 5 октября 2013 года в Якутском экономико-правовом институте (филиал) 

Академии труда и социальных отношений состоялось первое занятие Школы молодого 
профсоюзного лидера, сообщает Федерация профсоюзов Якутии. 
      Напомним, что данный проект, созданный по инициативе Федерации профсоюзов 
Республики Саха (Якутия), действует с 2009 года. По итогам прошедших учебных лет было 
выпущено около 200 слушателей, среди которых молодые специалисты отраслей народного 
хозяйства республики, а также студенты учебных заведений Якутска, желающие повысить 
свою квалификацию по вопросам защиты социально-трудовых прав и законных интересов. 
      На первом занятии, которое прошло в рамках Всемирной акции профсоюзов «За достойный 
труд!», приняли участие председатель Федерации профсоюзов Республики Саха (Якутия), 
народный депутат республики Александр Ким-Кимэн и заместитель министра по делам 
молодежи и семейной политики Республики Саха (Якутия) Алексей Щербаков.  
      В своем выступлении Александр Ким-Кимэн отметил важность получения молодыми 
людьми правовых знаний, обратил внимание собравшихся на необходимость повышения 
корпоративной культуры, также рассказал слушателям о дальнейших планах Федерации 
профсоюзов Республики Саха (Якутия), в том числе по реализации молодежной политики.  
      Алексей Щербаков рассказал о перспективах развития молодежных общественных 
организаций нашей республики, подробно остановился на вопросе грантовой поддержки 
молодежных инициатив.  
      После дискуссии с приглашенными слушателям была предоставлена возможность принять 
участие в психологическом тренинге на командообразование, который провели психологи 
Центра социально-психологической поддержки молодежи. В течение двух часов молодые 
люди приняли участие в специальных играх, для того чтобы почувствовать себя одной единой 
командой.  
      В этом учебном году, который продлится до марта 2014 года, слушателей ждут учебные 
занятия по основам правовых знаний, охраны труда, практике применения коллективного 
договора. Ребята смогут получить знания по организации работы в первичной профсоюзной 
организации, повысить свои лидерские качества.  
      По мнению организаторов Школы молодого профсоюзного лидера, Молодежного совета 
Федерации профсоюзов Республики Саха (Якутия), выпускники школы – это будущие 
профсоюзные лидеры, которые смогут применить полученные знания на практике в своих 
трудовых коллективах, для личного и профессионального роста. ЯСИА. 

 РИСУНКИ НЕСТЕРОВА, ВАСНЕЦОВА, ЛЕБЕДЕВА И ДРУГИХ ВЕЛИКИХ 
КЛАССИКОВ ОСТАЮТСЯ В ЯКУТСКЕ ЕЩЕ НА НЕДЕЛЮ 

Якутск. Выставка работ великих отечественных художников из фондов Церковно-
археологического кабинета Московской духовной академии продолжит работу до 
праздника Покрова Пресвятой Богородицы. 
      27 сентября в Национальном художественном музее Республики Саха была открыта 
выставка работ великих отечественных художников  из фондов Церковно-археологического 
кабинета Московской духовной академии, организованная  и приуроченная к 20-летнему 
юбилею восстановления Якутской епархии по инициативе епископа Якутского и Ленского 
Романа. 
       Как сообщил ЯСИА руководитель административного секретариата епископа Якутского и 
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Ленского, заведующий канцелярией Якутского епархиального управления, иеромонах 
Иларион (Варежкин), 7 октября работы из коллекции Церковно-археологического кабинета 
МДА должны были покинуть Якутск и вернуться в родные стены. Якутская епархия со дня 
открытия выставки получила много положительных отзывов и просьб о возможности продлить 
ее работу, чтобы жители Якутска успели в большем количестве посмотреть творения великих 
художников. 
       В дни празднования юбилея по приглашению епископа Романа участие в торжественных 
мероприятиях принимал ректор Московской духовной академии архиепископ Верейский 
Евгений, по благословению которого эти работы прибыли в столицу Якутии и впервые были 
показаны широкой публике. 
     Во время посещения выставки почетными гостями Преосвященный владыка Роман озвучил 
просьбу жителей Якутии и работников музея о продлении работы выставки. Владыка Евгений 
с радостью откликнулся на просьбу владыки Романа и благословил работу выставки «Рисунки 
великих отечественных классиков: от Васнецова до Суоруна Омоллоона» продлить до 14 
октября, дня праздника Покрова Божией Матери. ЯСИА. 

 ИННОКЕНТИЙ ТАРБАХОВ ПОДЕЛИЛСЯ С БУДУЩИМИ КОЛЛЕГАМИ 
СЕКРЕТАМИ МАСТЕРСТВА 

Якутск. В Якутском технологическом техникуме сервиса состоялась презентация 
обновленного учебно-лабораторного корпуса, где проводятся учебная практика, 
лабораторно-практические занятия для студентов, обучающихся по специальности 
«Технология продукции общественного питания», профессии «Повар, кондитер». 
      Как сообщили ЯСИА в пресс-центре техникума, коллектив техникума поддерживает и 
развивает лучшие традиции воспитания студентов, ведет поиск новых путей в повышении 
качества профессионального образования. За последние годы проведена большая работа по 
оснащению учебных лабораторий техникума современным технологическим оборудованием с 
привлечением внебюджетных средств. В реконструированном корпусе установлены четыре 
линии технологического оборудования, пароконвектомат, механическое оборудование. 
     Значительным событием для инженерно-педагогического коллектива, студентов техникума 
стало проведение мастер-класса почетным выпускником техникума Иннокентием Тарбаховым 
– известным мастером-поваром, добившимся мировых высот и мастерства в своей 
профессиональной деятельности, личностью яркой и уважаемой далеко за пределами 
республики. Была предоставлена уникальная возможность познакомиться с якутской 
национальной кухней, где своими профессиональными секретами в приготовлении блюд 
делился И. И. Тарбахов, лауреат многочисленных всероссийских и международных 
профессиональных конкурсов. 
     Мастер-класс стал настоящим праздником в первую очередь благодаря богатой, светлой 
душе Иннокентия Иннокентьевича. За 3 часа были искусно приготовлены с интереснейшими 
комментариями замечательные блюда национальной кухни: золотистый саламат с печенью 
курицы, языком, рыбой, колбаса по-едейски, хан (кровяная колбаса), караси фаршированные, 
ароматный ойогос, замечательные пирожки-сандалы. Студенты с большим интересом 
участвовали в проведении мероприятия, задавали многочисленные вопросы. 
     И это не последняя встреча с большим мастером своего дела, в этом учебном году 
Тарбаховым Иннокентием Иннокентьевичем будет проводиться курс по национальной кухне 
для выпускников техникума, будущих технологов общественного питания. ЯСИА. 
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 МУДРОСТЬ ЖИЗНИ В КНИГЕ АРИАДНЫ БОРИСОВОЙ «МАНЕЧКА, ИЛИ 
НЕ СПЕШИТЕ ПОХУДЕТЬ» 

Россия. Издательство «Эксмо» представляет первую книгу Ариадны Борисовой – 
автора, который в своем творчестве обращается к истокам жизненной мудрости и силы, 
главным ценностям – любви, семье и милосердию. 
     Персонажи книг Ариадны Борисовой на первый взгляд обычные, ничем не примечательные 
люди. Но за рутиной скрывается драматизм космического масштаба. В каждой судьбе – своя 
трагедия, но при этом всегда остается надежда и возможность творить добро, несмотря на 
любые обстоятельства.  
      Автор пишет о связи поколений, о силе человеческого духа, позволяющего оставаться 
Человеком в самых страшных условиях. Мудрость, живой, образный язык повествования, 
яркие персонажи и неповторимый стиль позволяют сравнивать творчество Ариадны Борисовой 
с произведениями мэтров современной прозы, таких как Людмила Улицкая и Дина Рубина.   
      «Манечка, или Не спешите похудеть» – сборник, включающий в себя рассказы и повести. 
Грустные и радостные ноты в литературной музыке Ариадны Борисовой, гармонично 
переплетаясь, создают пронзительное произведение, которое покорит сердца читателей и 
сделает их немного мудрее, добрее и оптимистичнее.  
      Об авторе: Ариадна Борисова выросла и живет в Якутии. Получила образование в 
Восточно-Сибирском институте культуры по специальности «Режиссура массовых 
праздников». Сменила множество разных профессий, от кочегара до заведующей ЗАГСом. В 
33 года, когда работала сторожем, открыла в себе литературные способности. 
      Первые рассказы были опубликованы в журнале «Полярная звезда», тогда же занялась 
переводной работой. Работала журналистом в республиканской газете «Якутия», стала 
лауреатом премии «Золотое перо», отличником культуры. 29 декабря 2000 г. стала последним 
писателем Якутии прошлого века. Состоит в Союзе писателей России. 
      Автор 14 пьес для юношеского и детского театра. Лауреат литературных премий. Перевела 
на русский язык около 400 произведений писателей Якутии. Автор иллюстраций к большей 
части своих книг, а также переводных учебников и книг других авторов. bukvoid.com.ua. 

 В ДЕНЬ ГОРОДА НЕРЮНГРИ ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРОЮТ ТЕХНОПАРК 
Нерюнгри. Торжественная церемония открытия технопарка в Нерюнгри будет 

приурочена ко Дню города Нерюнгри и Нерюнгринского района. 
      В технопарке новаторов, обладающих интересными научными разработками, научат 
воплощать их в экономическую реальность, «выращивать идею» от проекта до готовой 
продукции. На сегодняшний день уже направлены на экспертизу первые 12 заявок, поданных в 
технопарк на реализацию бизнес-проектов. Всего Нерюнгринский технопарк рассчитан на 24 
офисных резидента, кроме того, предусмотрена возможность для работы дистанционных 
резидентов. Предварительно на территории технопарка будет создана порядка полутысячи 
рабочих мест. 
      Резиденты будут заниматься разработкой и внедрением технологий добычи и переработки 
нефтегазовых, угольных, рудных и нерудных полезных ископаемых, электроэнергетики, 
инженерно-геологическими изысканиями при проектировании и строительстве промышленных 
и гражданских сооружений, развитием машиностроения и созданием оборудования для 
разработки рассыпных месторождений золота, оказанием образовательных услуг, внедрением 
технологий рационального природопользования и защиты окружающей среды, 
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энергосбережения и разработки нетрадиционных источников энергии и т. д. 
     В настоящее время комиссия изучает уровень готовности технопарка к эксплуатации, свое 
заключение о готовности здания к работе компетентные специалисты подготовят к 25 октября. 
В структуре технопарка офисные, производственные и учебные помещения, выставочный и 
конфернц-залы, гараж, складские помещения и т. д. Двухэтажное здание с цокольным этажом, 
отделано своевременными высококачественными материалами, оснащено современными 
системами инженерного и телекоммуникационного оборудования. 
      Технопарк в Нерюнгри является филиалом технопарка «Якутия». По замыслу 
организаторов он позволит сформировать в Южной Якутии ориентированную на рынок 
научно-производственную инфраструктуру, эффективно использовать потенциал научно-
производственного и образовательного комплекса Южной Якутии, сообщает пресс-служба 
Нерюнгринской районной администрации. ЯСИА. 

 ОБШИРНОЙ ПРОГРАММОЙ ОТМЕЧАЮТ ДЕКАДУ, ПОСВЯЩЁННУЮ 
МЕЖДУНАРОДНОМУ ДНЮ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ, В СЕЛАХ 

НИЖНЕКОЛЫМСКОГО РАЙОНА 
Якутия. Как сообщила ведущий специалист администрации Походского наслега 

Ольга Куликова, сельский клуб пригласил пожилых жителей Походска 4 октября на 
праздничный концерт, 6 октября – на развлекательную программу  «Опыт и сноровка 
приходит с годами» с весёлой викториной, чаепитием и просмотром художественного 
фильма Дениса Курчатова о жизни села. Премьера фильма местного самобытного 
режиссёра прошла с большим успехом. У автора есть и другие короткометражные 
фильмы. Он работает старшим мастером ДЭС.     
      Декаде посвящена фотовыставка ветеранов труда и пенсионеров. У богатых дедушек и 
бабушек много семейных фотографий, которые они рады показать всем. 8 октября пожилых 
жителей снова ждут в сельском доме культуры на вечер отдыха «Душой всегда мы молоды», 
на экскурсию в музей старусской культуры села Походск и на выставку художественной 
литературы «Ветераны труда». Не ограничиваются временем проведения декады совместная 
работа учащихся школы и соцработника Евдокии Борисовой – тимуровские рейды «Поможем 
пожилым, поддержим словом и делом». 
      В селе Андрюшкино декаду открыл 2 октября праздничный вечер для пожилых людей 
«Осенние посиделки» в сельском доме культуры. Со словами поздравления выступила глава 
администрации Римма Макарова. Она вручила всем 14 ветеранам тыла, проживающим в 
Андрюшкино, симки оператора сотовой связи «Билайн». По традиции музыкальные номера 
подготовили учащиеся школы, молодёжь села и трудовые коллективы. Учащиеся 1 и 11 
классов выступили с отдельным блоком поздравительных номеров. 
      Развлекательная программа с играми и викториной, к радости пожилых жителей села, была 
дополнена показом фильмов о творчестве государственного ансамбля «Сээдьэ».   
      Пожилых пенсионеров и ветеранов, которые не смогли по состоянию здоровья прийти в 
клуб, соцработники навестили с подарками и праздничным угощением на дому и в стационаре 
больницы. 
      Как сообщила соцработник Зинаида Петрук, в селе Андрюшкино проживают 74 пожилых 
человека, 26 из них находятся за пределами села – на участках, в Черском или Якутске. Из них 
медицинским осмотром охвачено на данное время 56 человек, часть из них – в стационаре в 
селе и в Якутске. Ежегодная практика в декаду пожилых людей – помогать им с покупками, 
проводить консультации по пенсионным вопросам, по оформлению субсидий и социальных 
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льгот. Немалая часть работы в декаду и круглый год – генеральная уборка в квартирах, 
утепление окон, косметический ремонт. 
     Пожилых жителей села Колымского чествовали праздничной концертной программой, 
подготовленной культработниками совместно с чукотским фольклорным центром «Энэтэт». В 
этот вечер для них прозвучали много слов поздравлений от администрации наслега, от 
соцработника Раисы Третьяковой, от председателя Совета ветеранов Галины Котельниковой и 
музыкальные номера от учащиеся КНСОШ и всех жителей села. 
      Особенные слова поздравлений были адресованы Акулине Дмитриевне Гуляевой. Ей в этом 
году исполнилось 80 лет. Она много лет проработала продавцом  ОРО «Колымторг». Несмотря 
на пожилой возраст, принимает участие в субботниках села, во всех других сельских 
мероприятиях. До 2011 года каждую весну вставала на лыжи. Юбиляр ведёт здоровый 
активный образ жизни. 
      Вечер чествования пожилых людей завершился праздничным застольем. Как сообщила 
ведущий специалист администрации наслега Галина Гадзовская, все пожилые гости вечера за 
активное участие в викторине клуба были поощрены сувенирами от соцработников. 
Мероприятия декады, посвящённой Международному дню пожилых людей, в Колымском 
продолжаются. Лариса Габайдуллина, собкор ЯСИА. 

 СТУДЕНТЫ ИЗ ЯКУТИИ ДАЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ ДЛЯ 
ДЕТЕЙ ОНКОЛОГИЧЕСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ БОЛЬНИЦЫ САНКТ-

ПЕТЕРБУРГА 
Санкт-Петербург. Студенты, обучающиеся в вузах Санкт-Петербурга по линии 

Министерства профессионального образования, подготовки и расстановки кадров 
Республики Саха (Якутия) при поддержке Постоянного представительства Республики 
Саха (Якутия) в Санкт-Петербурге, 3 октября посетили городскую клиническую 
больницу № 31, где проходят  лечение дети с онкологическими заболеваниями. 
       Такие встречи студентов стали уже постоянными, ребята из Якутии дважды в год 
приезжают сюда, чтобы пообщаться с детьми, поддержать их морально, рассказать о культуре 
Якутии, обычаях, угостить сладостями. 
       Вот и на этот раз встреча оставила только положительные эмоции. Представитель 
Министерства профессионального образования, подготовки и расстановки кадров республики 
Екатерина Зайцева рассказала о Якутии, студентах, обучающихся в Санкт-Петербурге. 
     Студенты Николай Захаров и Сахая Слепцова из танцевального народного ансамбля 
«Талбан» выступили с национальным танцем «Дьээрэнкэй». Студентка Санкт-Петербургской 
государственной консерватории имени Н. А. Римского-Корсакова Нарыыйа Антонова сыграла 
на саксофоне две замечательные композиции. Виолетта Дмитриева спела на якутском языке 
песни «Алгыс ырыата» и «Туул». Изюминкой программы стала Наталья Соломонова - она 
выступила с композицией на хомусе и элементами горлового пения. 
     Ребята с большим любопытством слушали необычное исполнение и тоже попытались 
сыграть на хомусе. Студенческой делегации было очень приятно наблюдать за искренней 
радостью детей.   
      По окончании концерта каждому ребенку было вручено угощение и подарки для игровой 
комнаты, где им приходится проводить свободное после лечебных процедур время. 
      Пусть ненадолго, но якутские студенты принесли радость детям онкологического 
отделения 31 больницы разных возрастов и с такой доброй миссией появятся здесь вновь. Алла 
Кондратьева, собкор ЯСИА. 
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 Спорт 
 ЯКУТСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ ПОЛУЧИЛИ КУБОК МЭРА ХАБАРОВСКА НА 

СОРЕВНОВАНИЯХ 
Якутия. Команда футболистов молодежной организации из Якутии «Хардыы» 

завоевала Кубок «За волю к победе» мэра Хабаровска по малоформатному футболу среди 
национальных диаспор Хабаровска. 
      Как сообщили ЯСИА в Постпредстве Якутии по ДФО, национальные диаспоры Хабаровска 
сразились за Кубок мэра Хабаровска по малоформатному футболу. Мероприятие посвящено 
75-летию со Дня образования Хабаровского края и Дню народного единства.  
       В соревнованиях приняли участие восемь команд - около 100 футболистов. Как отмечают в 
управлении по физической культуре и спорту, цель состязаний – укрепление дружественных 
отношений между представителями различных национальностей, а также популяризация и 
дальнейшее развитие малоформатного футбола среди хабаровчан. 
       Малоформатный футбол – это разновидность игры в футбол, где число игроков в каждой 
команде – не более восьми, включая вратаря, но не менее шести. Продолжительность игр – два 
тайма по 25 минут. Организаторы мероприятия - управление по физической культуре и спорту 
администрации Хабаровска, муниципальные учреждения «Хабаровск спортивный» и 
«Дирекция спортивных сооружений города Хабаровска». Команды, занявшие призовые места, 
награждаются кубками и грамотами. Кроме этого, будут определены лучшие игроки турнира в 
номинациях «Лучший бомбардир», «Лучший вратарь», «За волю к победе». 
      Команда футболистов молодежной организации из Якутии «Хардыы», капитан команды 
Алексей Афанасьев, выиграла матчи у «Алании», «Арарата», корейской команды, но в финале 
проиграла команде белорусов и узбекской команде «Памир», заняв почетное четвертое место. 
ЯСИА.
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